
　○　提出者数　２名

　○　提出件数　10件

　お寄せいただきましたご意見とご意見に対する市の考え方は、次のとおりです。

№ ご意見の内容（要旨） ご意見に対する市の考え方

1

　P4
　稲荷山伝統的建造物群保存地区　保存整
備事業について、街路灯のLED化を行ってい
るが、まちなみ空間の向上につながったのか
検証が必要である。本来であれば目指すべき
重伝建地区内の全体的な環境などのコンセン
サスが住民などと取れてから行われるのが望
ましい。

　本件は、稲荷山地区の地元まちづくり団体
によって行われた事業でありますので、住民
への説明や合意形成の中で、ご指摘の内容
を踏まえた話し合いが行われたと考えており
ます。
　また、LED化により、灯りの質等が向上して
おりますので、それに伴い、まちなみ空間の向
上も図られたと考えております。

2

　P4
　景観支障木が伐採されているが、伐採後の
景観が好ましい状況とは言えない。伐採する
際は、専門家に意見を聞くようにしてほしい。

　本件は、専門的な知見を有する大学教授の
指導を受けて実施しております。

3

　P6
　稲荷山城跡調査について、地域住民に調査
結果が報告されることもなく、住民の認識は高
まっていないと感じます。

　本件は、私有地で行った事業でありますの
で、調査結果の公開に関し、関係者と協議し
てまいります。

4

　P7、P22
　他の様々なアンケートと一緒に問われる市
民意識調査を住民意識の向上の根拠とする
のは無理があるように思う。歴史・文化財に特
化した細やかな住民調査が望まれる。

　市民意識調査は、今後の市政運営に反映さ
せるため大変重要な調査であり、その集計・
分析結果は、信頼性が高いと考えておりま
す。
　後段のご要望につきましては、ご意見として
承ります。

5

　P7
　稲荷山重伝建の防災ワークショップなどを経
て重伝建防災計画がまとめられた。その後、
東日本台風があり、稲荷山の住民も多く避難
したので、地域住民のリアルな避難の状況を
追跡調査するよう市に提案したが、今のところ
実行されていない。

　災害時の避難誘導や避難行動には、地域コ
ミュニティーによる共助が重要であると考えて
おります。
　区・自治会等において、住民が主体となって
地区の特性や過去の災害事例を踏まえた効
果的な防災活動が実施できる地区防災計画
の作成が進むよう市としても支援してまいりま
す。
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№ ご意見の内容（要旨） ご意見に対する市の考え方

6

　P9～11
　代表的な事業の質シートにおいて、外部有
識者のコメント以外に、地域住民の評価も付
け加えてほしい。住民の認識とは大きな隔た
りがあるように思う。

　本件のご要望につきまして、本資料は、国が
示す統一の様式を使用することになっており
ますので、ご理解を賜りたいと存じます。
　なお、住民の評価は、様式７に記載するよう
求められておりますので、千曲市の場合は22
ページをご覧ください。

7

　P12
　地域住民に対する情報発信はほとんど行わ
れることがなく、地域住民の認識とは大きな隔
たりがあるように思う。地域からも「重伝建制
度が、稲荷山に必要なのか」という意見も聞か
れる。現状の取組では極めて危機的状況であ
る。

　本件の情報発信の取組は、市と稲荷山地区
の地元まちづくり団体の協働事業になります。
　市としましては、公共施設において稲荷山地
区を訪れる観光客等に対して情報発信を行っ
ておりますので、地元住民への情報発信につ
きましては、地元まちづくり団体によって行わ
れたと考えております。

8

　P20
　令和元年の東日本台風の内水氾濫に際し、
文化財に指定されていない個人が所有する古
文書などの資料が水害で廃棄されることがな
いよう、市に情報発信するよう依頼したが実行
されていない。松田館の火災で多くの資料を
焼失した経験が活かされていないと感じる。

　ご指摘のように、個人が所有する古文書等
につきましては、災害による滅失のほか、所
有者の代替わり等による散逸の恐れがありま
すので、所有者に対し注意喚起を行ってまい
ります。

9

　P23
　全体的に市民の認識とは大きな隔たりがあ
るように思う。この計画自体を知らない市民も
多いので、市民の客観的な評価を受けるよう
地域で説明会を開いていただきたい。

　本件のご指摘の箇所が具体的に示されてお
りませんが、本資料は、歴史的風致維持向上
協議会（法定協議会）において承認いただい
た内容や市の現状を踏まえて作成しておりま
すのでご理解を賜りたいと存じます。
　後段のご要望につきましては、前述の協議
会での審議や市民意識調査を行う等、客観的
な評価を受けておりますので、ご意見として承
ります。

10

　一重山は屋代城跡のある山城で、市史跡に
認定されているが、歴史的風致維持向上計画
に位置付けされていない。
　計画に位置付け、里山・歴史公園として残せ
るようにお願いしたい。
　また、千曲市には山城が17個存在するの
で、それらも位置付けてほしい。

　ご意見として承り、次期計画を策定する際
は、参考にさせていただきます。


